

faire la guerre aux Tartares. ¹ » Soit manque de fonds, soit crainte des Leao, l'empereur refusa les offres de Ngan Tchoung-joung qu'il blâma de sa trop grande activité. Ngan, soutenu par Lieou Tche-youen, mais combattu par Sang Wei-han, prédisait une guerre prochaine avec les Tartares qui la préparaient depuis longtemps, mais dégoûté de la faiblesse de Kao Tsou qui déclinait tous ses conseils, il chercha à concerter une action avec le gouverneur de Chan Nan, NGAN TS'OUNG-TSIN. Malheureusement Lieou Tche-youen détacha de Ngan Tch'oung-joung, PE TCHING-FOU, chef des T'ou Yu Houen, qui se rallie à l'empereur et qu'on établit dans le pays situé entre Lan Tcheou et Che Tcheou, territoire de T'ai Youen, dépendant de T'ai Toung ². Les Ta Tche et les Kipi suivirent l'exemple des T'ou Yu Houen et abandonnèrent le parti de Ngan Tchoung-joung. A la onzième lune (941), Ngan Tsoung-tsin lève le masque, mais il est battu et obligé de s'enfermer dans Siang Tcheou; Ngan Tch'oung-joung marche sur Ye Tou où l'empereur se trouvait et dont Sang Wei-han était gouverneur, mais il perd 20,000 hommes contre Tou Tchoung-wei, envoyé contre lui par Kao Tsou, et mis en fuite, il se réfugie dans Tch'en Tcheou où il est investi : le vainqueur pénètre dans la place et Ngan Tch'oung-joung est tué après une vaillante défense et sa tête est envoyée au chef des Leao (942).

Les réclamations de Te Kouang au sujet des T'ou Yu Houen se font plus pressantes; l'empereur tombe malade; il désigne à son ministre FOUNG TAO, son fils CHE TCHOUNG-JOUEI comme son successeur. Kao Tsou, après sept années de règne, meurt âgé de 56 ans, à la 6^e lune de 942. On trouve Che Tchoung-jouei trop jeune pour le trône; Foung Tao, de concert avec KING YEN-KOUANG, commandant des gardes de l'empereur, fait proclamer CHE TCHOUNG-KOUEI, neveu de Kao Tsou.

Avant de mourir, Kao Tsou avait donné l'ordre de faire venir Li Tche-youen; cet ordre fut intercepté par Che

1. MAILLA, VII, p. 336.

2. MAILLA, VII, p. 340.